

SANIDAD HOY SE HA FORMALIZADO EN MADRID EL TRASPASO DE LAS COMPETENCIAS SANITARIAS QUE SERÁ EFECTIVO EL 1 DE ENERO DE 2002

Barreda: "Las transferencias ponen fin a la discriminación que sufríamos"

También se cerró el acuerdo sobre el sistema de financiación aplicable a la región

EL DÍA
CUENCA

El Gobierno regional cerró ayer dos acuerdos "históricos": el traspaso de las competencias de Sanidad y el sistema de financiación aplicable a la Comunidad Autónoma en el periodo 1997-2001. El Ejecutivo castellano-manchego ha adquirido el compromiso de mejorar, desde la cercanía, el servicio sanitario.

El vicepresidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, manifestó ayer que el traspaso de las competencias de Sanidad, valorado en 231.000 millones de pesetas, pone fin a la "discriminación histórica" que esta Comunidad Autónoma viene sufriendo al recibir del Insalud una inversión inferior a la media nacional.

Además, dijo, a partir del 1 de enero de 2002, fecha en la que el Gobierno regional empezará a gestionar la Sanidad, "vamos a ponernos en condiciones de construir un sistema sanitario en Castilla-La Mancha que esté entre los mejores de toda España". Según apuntó Barreda, el Ejecutivo castellano-manchego ha adquirido el compromiso de mejorar, desde la cercanía, el servicio inmediatamente después de asumir la responsabilidad.

Barreda hizo estas manifestaciones al finalizar la Comisión Mixta de Transferencias, reunión en la que se ha formalizado el traspaso a Castilla-La Mancha de las funciones y servicios del Insalud y el acuerdo sobre la determinación del sistema de financiación aplicable a la Comunidad Autónoma en el quinquenio 1997-2001.

En cifras, la asunción de transferencias sanitarias se traduce en 231.000 millones de pesetas y el traspaso de 185 centros de salud, 15 hospitales, con más de 4.000 camas, y 15.994 profesionales. Con este acuerdo, se han conseguido 141.352 pesetas por habitante y año.

Histórico

Respecto al traspaso de la Sanidad, Barreda calificó de "histórico" este acuerdo, ya que se contemplan todas las demandas



Posada y Barreda durante la reunión mantenida ayer en Madrid.

• La asunción de las competencias supone el traspaso de 15.994 profesionales

que planteaba el Gobierno regional al comienzo de la negociación. Sin embargo, comentó que el proceso no ha estado exento de dificultades técnicas y políticas que han tenido que sortear.

En este sentido, se refirió a la enmienda "lamentable" que el PP introdujo en el Senado y que vinculaba la financiación de las Comunidades Autónomas a la aceptación de las transferencias sanitarias. Añadió que "lo que ha movido al Ejecutivo castellano-manchego ha sido llegar a un acuerdo para beneficiar a esta tierra" y no buscar rentabilidad política a las "torpezas" del Gobierno central.

El vicepresidente recordó que en la Ponencia Técnica, celebrada hace poco menos de un mes, el Gobierno de Castilla-La Mancha no pudo aceptar la oferta económica de la administración

central, porque no recogía las demandas de la región, aunque, dijo, a los dirigentes del PP de la región les parecía suficiente. Agregó que, al final, ha sido rentable esperar y seguir negociando hasta el último momento para recoger los frutos, que, entre otros aspectos, contempla más de 16.000 millones de pesetas.

Hospitales

Además, señaló que incluye un acuerdo adicional por el que se aseguran más de 5.000 millones de pesetas destinados a la construcción de los hospitales programados (Tomelloso, Villarrobledo, Almansa y Toledo), y de otros centros sanitarios.

Entre las líneas prioritarias del Gobierno regional, además de las inversiones el vicepresidente resaltó la reducción de las listas de espera en 25.000 personas, el impulso a la innovación tecnológica, para superar la penalización que hay en la región, así como la descentralización de algunos servicios, como la atención a enfermos mentales, de manera que lleguen a los domicilios. También se duplicará el transporte sanitario, empezando

por los pacientes oncológicos.

Sobre este extremo, el consejero de Sanidad, Fernando Lamata, puso de manifiesto que el Plan de Salud 2001-10, aprobado por el Gobierno regional, irá marcando año a año el desarrollo de los proyectos previstos. Según dijo, el presupuesto del Insalud en la Comunidad Autónoma previo al traspaso se cifró en 206.000 millones de pesetas, 25.000 menos de los conseguidos finalmente.

En cuanto al acuerdo de financiación autonómica, la consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araujo, explicó que se liquidarán los ejercicios 1997, 98 y 99 y a partir de 2002 se liquidará a partir de 2002. Castilla-La Mancha recibirá una cantidad adicional de recursos cifrada en 12.700 millones de pesetas para financiación de las competencias comunes.

Por último, Barreda destacó que, gracias a estos acuerdos, "hoy, Castilla-La Mancha, es más autónoma que ayer. La autonomía política y financiera de la región se incrementan. Somos aún más responsables de nosotros mismos".

REACCIONES

Posada: "Es un día muy importante para todos los españoles"

MADRID-EFE

El ministro de Administraciones Públicas, Jesús Posada, compareció ayer en conferencia de prensa para valorar la "magnitud" de las consecuencias de las comisiones mixtas para el traspaso de la sanidad, donde se "culmina la labor de muchos años" y añadió que "al final" las diez comunidades del Insalud asumirán la sanidad.

Posada dio prácticamente por hecho que el proceso se cerraba ayer aunque luego puntualizó que esa "era su interés" y no quiso confirmar abiertamente si el proceso se daba por culminado, en espera a las reuniones con cinco comunidades pendientes para esta tarde.

No obstante, a última hora de esta mañana fuentes del Ministerio de Administraciones Públicas confirmaron que se había cerrado el traspaso de la sanidad con el Gobierno de Aragón, y una delegación de esta comunidad viajará esta tarde a la capital para rubricar el traspaso.

"Hoy es un día muy importante para todos los españoles", dijo el ministro, "y si repasamos la historia de las transferencias, es un día emblemático y especial" porque nunca se había hecho una transferencia de esta "magnitud", "140.000 personas, 1,7 billones, 3.500 camas hospitalarias y 83 hospitales".

El ministro no relacionó la buena marcha de las negociaciones en los últimos días con aumentos en la oferta económica sino con "acuerdos complementarios y ajustes en cada caso" pero "no hay un incremento global que se haya puesto sobre la mesa", subrayó. Además, reconoció discrepancias con algunas comunidades "una o dos, en ese orden" pero justificó las negociaciones "difíciles" en que "ambas partes tenían motivos y razones para una negociación dura".